

+ No se consumó el milagro: Francisco dejó de existir; cuestionan a la Armada de México; nuevo mando en la VI Región Naval; el infierno de Cajeme; Aldo Padilla fue detenido por la AMIC

GUAYMAS, Son. – Es relativamente frecuente que el mar exija tributo de vidas a quienes explotan sus riquezas y hoy, confirmamos, se repite lo que se vuelve una tragedia para todos.

El barco sardinero “California” zozobró al mediodía de martes frente a Ahome, costa norte de Sinaloa, por causas que el peritaje determinaré para aplicar, si es el caso, las sanciones que correspondan.

Casi toda la tripulación se puso a salvo con lesiones de leves a graves, esto último en un caso que es atendido en el Hospital regional del IMSS, no así uno de ellos, Francisco Caudillo, guaymense a quien se declaró desaparecido tras el naufragio.

Tristeza y desolación invadió a la familia y varios de sus miembros lamentaron la inacción oficial, quizá por falta de información –en negar u ocultar información, son expertos los funcionarios--, reflejada en el lento envío de buzos que rescataran a quien presumiblemente había quedado atrapado en una “bolsa” de aire en el cuarto de máquinas.

Hasta propusieron que la Armada de México, dueña ahora de los mares nacionales y responsable en la tarea de salvaguardar la vida humana en la mar, dejara que buzos particulares hicieran el trabajo, cuando un oficial les dijo que había mal tiempo y se hacía de noche. Como si los duros hombres, curtidos en la lucha contra Neptuno, no estuvieran acostumbrados a esos sacrificios.

Tal vez la versión la dio un oficial de escritorio que, en estos días de frío, tiene un “calentón” en sus pies para no mormarse, olvidando que los buzos de la gloriosa Armada de México, no le sacan ni al frío, ni a lo oscuro ni a los ciclones. Y eso que su sueldo es una miseria, comparado con las cuantiosas quincenas de los rangos mayores de la fuerza naval.

Prefiero pensar que fue eso, errores de información, y sugerir que cuando haya incidentes donde la Armada intervenga –como debe ser en toda institución--, exista un responsable de transmitir información y poseer sensibilidad y preparación para hacerlo. No habría costado mucho a un oficial disponer un asiento para la familia, una taza de café o té, quizá un bocadillo, mientras aclaran las cosas, lo cual tranquilizaría ánimos y ayudaría a aceptar lo que podría venir.

DEL DOLOR A LA ALEGRÍA

“Nunca perdimos la fe...”, dijo la familia Caudillo, manifestando su júbilo al enterarse del rescate del tío Pancho, quien estaba atrapado desde el mediodía de martes en el sardinero “California”.

La tristeza y el dolor que los agobiaba, al comenzar esta tarde de jueves se convirtió en risas y el llanto, ahora era de felicidad por la buena nueva.

Se acabó la incertidumbre y el lamento por presuntos errores y omisiones oficiales; volcaron agradecimiento a los buzos que, arriesgando su propia vida, fueron por Francisco.

María y Ramona, sobrina e hija, comentaron cómo recibieron la promesa de encontrarlo, de parte de Mauricio Valdiviezo, padre de un amigo de la familia. Cumplió y se lo agradecen con el alma: “fue el único que se arriesgó anoche”, narra, después de decir que “lo voy a sacar, te prometo que lo voy a sacar. Voy a entrar y no me voy a salir hasta que lo saque de allí”. Lo apoyaría otro buzo de La Baz, Baja California.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 18 de Enero de 2024 22:35

Cumplió, pese a exponerse. Gracias a él, el tío estaba con vida y pronto estaría con ellos.

Lloraban de felicidad, como antes de tristeza. Lo esperaban “aunque esté muchos días en el hospital, pero vive”, con complicaciones propias de la exposición a los elementos durante dos días.

Habían soñado que estaba vivo. Francisco se los dijo, cuando dormían.

Su madre, Mariana Nolasco, llegó en ese momento. Su rostro rejuvenecía a sus 86 años: “tres días... tres días, hasta ahora que, gracias a Dios, mi hijo está bien”, dijo al narrar que nunca perdió la esperanza y hoy esperaba que lo cuidaran “los de sanidad”, pero no sabía cuándo regresaría.

PERO EL MILAGRO NO SE CONSUMÓ

La “excelente y extraordinaria noticia” recibida por la familia de Francisco Caudillo se opacó de pronto por un sombrío reporte proveniente del campo pesquero Las Lajitas, Higuera de Zaragoza, Municipio de Ahome: el pescador recién rescatado tras dos días dentro del sardinero hundido dejó de existir.

Recibía atención médica y se preparaba su traslado a un hospital de Los Mochis, pero la prueba fue demasiado pesada, dos días expuesto a los elementos y en las condiciones que guardaba el espacio del cuarto de máquinas donde permaneció.

Dios dispuso otra cosa y no se consumó el milagro.

NUEVO MANDO NAVAL

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 18 de Enero de 2024 22:35

La VI Región Naval con asiento en este puerto, tiene nuevo comandante desde este jueves.

El Alto Mando de la representación armada ordenó, como corresponde a los protocolos de la institución, la entrega al vicealmirante José Daniel Reséndiz Sandoval, de parte del también vicealmirante Salvador Camargo Vivero.

Allí estuvieron autoridades de los tres niveles de gobierno para manifestar sus parabienes al nuevo mando, quien posee impresionante curriculum, como corresponde a quien recibe esta importante encomienda.

CAJEME Y EL INFIERNO

Ciudad Obregón vuelve a ponerse en los titulares nacionales, al confirmar su terrible situación en materia de inseguridad y sus graves efectos.

La noche de miércoles se reportó la intoxicación de varios reos y se hablaba de dos víctimas mortales; este jueves se habría elevado a tres según trascendía –la autoridad no da, o tarda, información--, y se indagaba sobre lo ocurrido.

Hoy, la sociedad exige claridad en lo que determine esa investigación y se extienda a conocer qué ocurre en el sistema penitenciario de Sonora, porque la causa de estas y demás muertes que sobrevengan, sugiere el uso de drogas, posiblemente Fentanilo, que intoxicó a entre 6 y 8 reos.

¿Drogas en la cárcel? La respuesta es obvia y genera nuevos cuestionamientos sobre por qué y quién las lleva, y quién se beneficia de ello.

Me dicen que el director del mortal penal se llama Ramsés Portillo, pero no salió a informar sobre lo ocurrido porque se lo habría prohibido el titular del Sistema Estatal

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 18 de Enero de 2024 22:35

Penitenciario, Nicolino Giuseppe Mariano Cangiamilla Enríquez, quien diseña una historia creíble para presentarla a la secretaria de Seguridad, Dolores del Río, quien dará la cara a la sociedad para explicar los hechos. O debiera darla, antes de que se cumpla la repetida especie que dejará pronto el cargo para buscar la alcaldía de Hermosillo.

ALDO PADILLA, DETENIDO

Al anochecer de jueves, la Fiscalía de Justicia y la Fiscalía Anticorrupción de Sonora, anunciaron que detuvieron a Aldo “N”, por su probable responsabilidad por el delito de enriquecimiento ilícito, cometido cuando trabajó para la administración pública.

Información bancaria y patrimonial se integró en una carpeta de investigación y un Juez de Control dispuso su captura, consumada la tarde de este 18 de enero, por elementos de la Agencia Ministerial de Investigación Criminal.

Al anochecer, varios empalmenses se acercaban a la familia del exmagistrado Aldo Padilla, para saber lo ocurrido y solidarizarse en su caso, mientras se avanza en la indagación de lo señalado.

¿Comienzan ajustes de cuentas?